

17/06/2016



**Discours du
MSHP**, lu par
Dr Bakary
DIARRA, ségal

Cérémonie de lancement du projet d'accroissement
de la demande et l'utilisation des services de sante
de la reproduction et planification familiale

- ✓ Monsieur le Représentant du Secrétaire Général du Ministère de l'Economie Numérique et de la Communication ;
- ✓ Mme la Conseillère Technique représentant, le Ministre en charge de la famille
- ✓ Monsieur le Directeur des Opérations de la Banque Mondiale ;
- ✓ Monsieur le Représentant de l'UNICEF ;
- ✓ Mesdames / Messieurs les Représentants des PTF ;
- ✓ Mesdames / Messieurs les Représentant des ONG et Associations nationales et Internationales ;
- ✓ Mesdames et Messieurs les représentants des départements ministériels ici présents
- ✓ Honorables invités!
- ✓ Mesdames et Messieurs de la presse écrite et orale, grands témoins devant l'histoire.

Le MSHP a bien voulu être là pour rehausser d'avantage l'éclat de cette cérémonie, mais pour des raisons de visite de nos structures de santé des régions de Ségou et Mopti, elle m'a chargé de vous adresser ses salutations et ces quelques mots.

Mesdames et Messieurs,

La cérémonie qui nous réunit aujourd'hui est importante à plus d'un titre, car il s'agit du lancement **d'un projet d'accroissement de la demande et de l'utilisation des Services de Santé de la Reproduction et Planification Familiale dans les régions de Koulikoro, Sikasso, Ségou, et le District de Bamako.**

Ce projet attend amener 300 000 femmes et adolescentes âgées de 15 à 49 a fréquenté les services de PF dans 652 centres de santé, d'ici février 2017 et cela avec une contribution de **1 724 500 \$US** soit près d'un milliards de FCFA.

Mesdames et Messieurs,

Il y'a lieu de se demander pourquoi

En effet, malgré les efforts jusqu'ici fournis par le gouvernement malien et ses partenaires, les indicateurs en matière de santé maternelle, néonatale et infantile n'évoluent pas de manière satisfaisante.

Comme preuve

Selon EDSM V de 2012-2013, la mortalité maternelle est de 368/100 000 naissances vivantes, en d'autres termes, au Mali chaque année environ 2 400 femmes meurent des complications de la grossesse et de l'accouchement, soit un décès toutes les trois heures et cela sans compter les complications diverses.

De la même source, la mortalité néonatale est de 34 pour mille et la mortalité infantile 56pour mille.

La prévalence contraceptive demeure encore faible, de l'ordre de 10,3% et l'indice synthétique élevé, 6,1 par femme.

Il faut noter que les adolescentes (10 à 19 ans) contribuent pour 14% à la fécondité. Cette frange de la population se caractérise par sous information conséquence de son faible accès aux informations capitales et l'inexpérience.

Mesdames et Messieurs,

Face à cette situation, ce projet vient à point nommé, car conformément aux orientations données par les plus hautes autorités du Mali, sous la bienveillance de son Excellence, Monsieur Ibrahim Boubacar KEITA, Président de la République, Chef de l'Etat, il permettra la mise en œuvre de stratégies de **communication pour le développement** basées sur la participation et l'engagement des bénéficiaires que sont les femmes, les adolescents, les jeunes, les chefs de ménage, les leaders religieux et communautaires ainsi que les responsables du système de santé et du développement en général.

Aussi, la mise en œuvre des activités prévues par le projet, à savoir entre autres :

- ✓ l'information, l'éducation et la communication pour le changement de comportement à travers les relais, les ASC compétents et les jeunes en milieu scolaire,
- ✓ l'organisation de journées spéciales SR/PF,
- ✓ la contractualisation avec les media publics et privés afin de diffuser des messages en faveur de la SR/PF,
- ✓ l'utilisation des réseaux sociaux,
- ✓ la promotion de l'expérience de l'école des maris,

visé à amener les bénéficiaires à mieux connaître et faire davantage confiance aux services de santé de la reproduction disponibles dans les structures de santé.

Mesdames et Messieurs, chers invités,

J'invite les différents acteurs s'engager sans réserve afin de conduire la mise en œuvre du projet conformément aux orientations stratégiques définies.

Pour ma part, je vous donne l'assurance que mon département ne ménagera aucun effort pour faciliter et veiller à l'exécution du projet en vue de l'atteinte des objectifs.

Je voudrai saisir l'occasion pour réitérer mes sincères remerciements aux partenaires techniques et financiers et particulièrement la Banque Mondiale et l'UNICEF pour leur accompagnement constant dans la mise en œuvre des programmes en faveur de la santé de la reproduction et la planification familiale.

C'est sur ces quelques notes que je déclare, lancé le projet d'accroissement de la demande et de l'utilisation des Services de Santé de la Reproduction et Planification Familiale.

Je vous remercie.